

## Projet Lyne Lalonde – Cercle du doyen 2018

### Formulaire du rapport scientifique

#### Titre du projet

Forum pour l'avancement de la pratique pharmaceutique (FRAPP) 5e édition  
**Pharmacien Prescripteur : évolution ou révolution?**

#### Objectif

La mission de ce forum annuel est de soutenir l'avancement des pratiques pharmaceutiques avancées en pharmacie communautaire. En outillant les pharmaciens, cet évènement permet de soutenir l'avancement des pratiques pharmaceutiques avancées en pharmacie communautaire, et ce, par une méthodologie participative impliquant chaque acteur de la profession.

#### Méthode

La cinquième édition du Forum pour l'avancement de la pratique pharmaceutique (FRAPP) s'est tenue le 13 octobre 2018. L'évènement se composait d'activités pédagogiques spécialement conçues pour les pharmaciens communautaires et ceux qui travaillent en GMF et en CHSLD. Voici les conférences et conférenciers prévus au programme :

- Conférence d'ouverture - Pour réussir le changement, il faut susciter l'adhésion -», Diane Lamarre
- Quelle est l'incidence de vos conseils professionnels sur les services de santé? -, Ramy Fahmy-Demian, Léonie Rouleau, Aude Motulsky et Pierre-Marc Gervais
- La révision des médicaments : un moment clé pour s'ouvrir au patient partenaire de soins. Édith Fournier et Michel Tassé
- Être pharmacien en 2018, c'est prescrire, mais aussi déprescrire! - Cara Tannenbaum et Patrice Simard
- Projet PEPS : nouveau modèle incontournable de prise en charge complète de la pharmacothérapie en gériatrie », Rachel Rouleau
- Plénière : Le pharmacien prescripteur : échanges et discussions avec des influenceurs »

Modérateur : Pierre-Marc Gervais - Panélistes : Manon Lambert, Linda Vaillant, Christophe Augé, Denis M. Roy, Jean Thiffault

## Résultats

Près de 200 pharmaciens de première ligne se sont réunis au Pavillon Jean-Coutu. Ils ont pu entendre des conférenciers de renom pour réfléchir avec eux à l'impact des modifications récentes sur leur pratique de pharmacien et s'outiller pour répondre aux besoins de leur clientèle. Cet événement leur a également donné 4 heures de formation continue admissibles auprès de l'OPQ.

Révision des médicaments chez l'aîné, prise en charge complète de la pharmacothérapie, impact des conseils professionnels sur les services de santé et déprescription étaient au menu de cette journée de conférence.

Un sondage anonyme a été réalisé auprès des participants. Les commentaires ont été très favorables. Plusieurs ont ainsi jugé les « conférences dynamiques, actuelles et enrichissantes ». Certains ont souligné notre « beau travail et la belle ambiance de réseautage ». La conférence d'ouverture de Mme Diane Lamarre a été particulièrement appréciée alors qu'un pharmacien a parlé d'une « excellente conférence, très inspirante ».